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FECHA: SEPTIEMBRE 14 DE 2015 
 

OCHO   COLUMNAS / PRIMERAS   PLANAS 

 “Lo matan para robarle” 

 
“Pachuca rentará bicis eléctricas” 

 “Plaza Juárez será vigilada por 700 policías: Olvera” 

 “FIESTAS PATRIAS COSTARÁN 12 MILLONES DE PESOS” 

 
“Festejos patrios- costarán 12 mdp” 

 

“Para garantizar mejoramiento y crecimiento de la UAEH ¡Modificarán ley 

orgánica!” 

 
“Con aval de partidos, “candados” a candidaturas independientes” 

 
“ALFAJAYUCAN CONFORMA RED CIUDADANA” 

 
“Usará Hidalgo recursos para obras y seguridad” 

 
“Matan en Egipto a turistas mexicanos” 

 
“Acusan extorsión de la Unión Tepito” 

 “EPN conmemora 168 aniversario de la gesta de los Niños Héroes” 

 
“Fuerzas egipcias atacan a turistas de México; mueren 2” 

I N S T I T U C I O N A L 
Septi Noticias-Definirá EL OPLE Retiro de Financiamiento al PT y PH, al Perder Oficialmente su Registro Nacional: La 

próxima semana, durante la sesión ordinaria del Organismo Público Local Electoral (OPLE) de Hidalgo, se decidirá sobre el 

financiamiento al que hasta diciembre del año en curso tienen derecho los partidos del Trabajo y Humanista, y que oficialmente ya 
perdieron su registro de conformidad a la resolución del INE.   Lo anterior, lo dio a conocer el secretario general de la OPLE Hidalgo 

Francisco Ortega Sánchez: al tiempo que apuntó que oficialmente el martes 8 de septiembre la secretaría ejecutiva del Instituto 
Nacional Electoral les notificó respecto a la pérdida del registro de estos dos partidos políticos, por lo que se tendrá que analizar en 

breve la situación financiera de ambos. "Oficialmente el martes la dirección ejecutiva de la Secretaría General del INE, notificó a la 
OPLE Hidalgo sobre esta resolución y en la sesión del consejo general, de la siguiente semana habremos de dar a conocer respecto 

a esa notificación para que actuemos en consecuencia sobre el dictamen donde se informa que pierden todos sus derechos, pero 
que a su vez hace una excepción en cuanto al financiamiento por los meses que restan ya que el presupuesto a los partidos es 

anual". Añadió respecto a la comprobación de gastos y manejo de los bienes de ambos partidos políticos, que el INE ha designado y 

asignado un interventor en cada uno de estos partidos a fin de que sean ellos los que se encarguen del manejo de las finanzas y la 
entrega de los bienes inmuebles y vehículos, además de la liquidación de los trabajadores y pago de todo tipo de deuda. -Los 

compromisos que deben quedar liquidados antes de terminar el año en curso por parte de estos partidos son los relacionados en 
materia fiscal, laborales y con los proveedores y para eso son esos recursos que todavía se asignan a estos dos partidos que ya 

perdieron su registro y que ya no serán manejados por ellos, sino por los interventores del INE que en estos momentos hacen un 
análisis del manejo de las finanzas del PT y Humanista". Por último, el secretario general de OPLE, aseguró que será en la próxima 

sesión ordinaria que prevista para la siguiente semana que el OPLE decida respecto a si se suspende la entrega de recursos o se 
mantiene con la finalidad de que se puedan liquidar todos los pendientes y adeudos los partidos ya desaparecidos. (Redacción, 

página 08) 
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P A R T I D O S   P O L Í T I C O S 
Criterio-Insistirá Cornejo en cambio: Luciano Cornejo Barrera, líder de la corriente Nueva Izquierda en Hidalgo, insistirá 
en la necesidad de reestructuración dentro del Partido de la Revolución Democrática (PRD) debido a los malos resultados 

electorales obtenidos. La reconfiguración, dijo, implicaría la remoción de liderazgos en los comités estatal y municipales. “No 
es poner en el ojo del huracán al presidente del partido, Ramón Flores, sino al partido en general”, expresó. Al igual que el 

trabajo de configuración por el que pasa la dirigencia nacional perredista, el legislador estatal consideró que el proceso 

deberá replicarse en los estados para “dar una sacudida” y reorientar el trabajo del partido.  “El 19 de septiembre se va a 
reunir el Consejo Electivo Nacional y ahí seguramente se darán cambios. Hay varios que están en la dinámica que no se bajen 

a los dirigentes y que se deje a Carlos Navarrete; otros coinciden en que se vaya”, expresó Cornejo. En la pasada reunión con 
el consejo político estatal, el diputado propuso la reestructuración del instituto político, aunque “no tuvo mucho eco”. “Seguiré 

insistiendo, pues el partido requiere darle un cauce y esto se hace a través de una reestructuración de fondo, redefiniendo 
una línea política y programática”, sostuvo.  (José Antonio Alcaraz, página 09) 

Crónica-Sí observa Crespo clara posibilidad de quedarse: Factible que tanto la presidencia del actual Comité Directivo 

Estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), como las 49 dirigencias municipales pendientes por renovar, prorroguen 
sus estadías para encabezar trabajos políticos rumbo a la contienda 2016; según el dirigente Ricardo Crespo todo depende 

del Comité Ejecutivo Nacional y si los tiempos permiten dichos aplazamientos. La posibilidad de que Crespo Arroyo continúe 

en la presidencia del partido genera especulaciones en la estructura partidista y medios de comunicación, por ello explicó en 
entrevista la situación que prevalece. “Debido a que llegué por prelación podría registrarme al momento que el CEN emita 

convocatoria y participar, además en los estatutos y parte legal del partido establecen que nos den una prórroga derivada de 
una justificación política, de la propia necesidad política o procesos electorales en los estados”. De acuerdo con los estatutos 

tricolores, en su artículo 163, el presidente y secretario general electos de los Comités Directivos de los Estados durarán en su 
función cuatro años, sin posibilidad de ser reelectos en ningún caso. Al concluir el periodo para el que fueron electos el 

presidente y secretario general, en cualquier caso cesarán en sus funciones, de no efectuarse el proceso electivo para 

renovación de dirigencia. (Rosa Gabriela Porter, página 05) 

Crónica-Promueven tricolores una cultura del emprendimiento: Fomentar la cultura empresarial al interior de la 

sociedad hidalguense, para coadyuvar con la disminución de la tasa de desempleo, es uno de los motivos para que el Partido 

Revolucionario Institucional (PRI) despliegue una serie de acciones encaminadas a apoyar a emprendedores e impulsar la 
creación de micro, pequeñas y medianas empresas. En ese sentido, el presidente del Comité Directivo Estatal, Ricardo Crespo 

Arroyo, firmó un convenio de colaboración con el director general de CreatiVal, Gonzalo Rivas Borja, con el objetivo de ofertar 
una serie de talleres de autoempleo. Para tal efecto Fundación Colosio Filial Hidalgo, que encabeza Oziel Serrano Salazar, se 

sumó a la iniciativa del Programa Nacional de Financiamiento al Microempresario (Pronafim) para que la empresa CreatiVal 
lleve a las principales ciudades del estado: Pachuca, Huejutla, Ixmiquilpan, Mineral de la Reforma, Tepeji del Río, Tizayuca, 

Tula y Tulancingo, los talleres denominados “Autoempleo y Generación de Micro y Pequeñas Empresas”, que iniciarán el 

próximo 28 de septiembre hasta diciembre de este año. (Rosa Gabriela Porter, página 05) 
Milenio-Apoyarán desarrollo de los emprendedores para general empleos: (Redacción, página 14) 

El Independiente-Fomenta PRI cultura empresarial: (Redacción, página 05) 
El Sol de Hidalgo-PRI fomenta la cultura empresarial: (Redacción, página 06A) 

Plaza Juárez-PRI FOMENTA LA CULTURA EMPRESARIAL CON TALLERES DE CAPACITACIÓN: (Redacción, 

página 08A) 
Síntesis-Impulsa PRI creación de empresas: (Jaime Arenalde, página 03) 

Crónica-Subraya Lima importancia de juventud en democracia: El sector que más participa en el ejercicio 

democrático y que cada vez gana más espacios gracias a su fuerza, voluntad y ganas de trabajar en favor de la sociedad es la 
juventud, “por ello necesitamos estar bien capacitados, conocer técnicas y estrategias para desarrollar mejor nuestra función 

y como consecuencia un permanente acercamiento con la gente”. Expresó Pepe Lima González, presidente de los Jóvenes 
Colosistas de Hidalgo y secretario General del Comité Municipal del PRI en Pachuca, quien en coordinación con Cristina 

Cortés, efectuó un encuentro juvenil donde a través de interacción con reconocidos panelistas conocieron que la diferencia en 
ser dirigente o líder determina el rumbo y unidad de cualquier organización. “En el PRI estamos conscientes que nuestra 

militancia debe estar bien capacitada, de ahí el interés de llevarles a los líderes de nuestras organizaciones juveniles esta 

conferencia, es nuestra obligación tener las bases para un mejor ejercicio político, el partido nos toma en cuenta y siempre 
nos abre las puertas, entonces corresponde realizar nuestra función con respeto y responsabilidad”, aseveró el también 

diputado federal suplente por el Distrito Pachuca. La conferencia fue impartida por Oziel Serrano, presidente de la Fundación 
Colosio Filial Hidalgo, quien con gran dominio del tema compartió la importancia de ser líder más que un dirigente, ya que en 

el último caso sólo guía, manda o rige a un grupo de personas y el líder tiene la facultad de influir en ellas, ya que sus 
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palabras y acciones logran incentivar a los miembros de su grupo. (Rosa Gabriela Porter, página 21) 

Milenio-Instruyen en Pachuca a jóvenes priistas sobre la importancia de ser líderes: (Redacción, página 14) 

El Independiente-Exige PRD esclarecer asesinato en Huehuetla: El PRD pidió al gobernador Francisco Olvera Ruiz y 
al procurador General de Justicia Alejandro Straffon Ortiz castigar a los responsables del asesinato de Antonio Quirino, padre 

del presidente del comité municipal del sol azteca en Huehuetla. Ramón Flores Reyes presidente del comité estatal del partido 

condenó los hechos ocurridos la noche del jueves, donde Antonio Quirino fue lazado y arrastrado por Miguel Santillán desde 
su caballo, hasta que perdió la vida. El PRD condenó la actitud de las autoridades municipales quienes en lugar de detener al 

responsable actuaron de “manera protectora dando paso a que éste se fugara y se sustrajera de la acción de la justicia”. 
Flores Reyes a nombre del comité estatal exigió a las autoridades castigar al responsable, quien fue identificado con el grupo 

gobernante presidido por el alcalde priista Ruperto Manilla Higuera. Exigió “alto al clima de inseguridad y violencia que priva 
en el municipio, ya que desde hace unos meses a la fecha se han incrementado el número de delitos tales como robos y 

asaltos, de personas bien identificadas, pero que son protegidas por el grupo gobernante”. Desde el sábado la presidencia 

municipal de Huehuetla es ocupada por un grupo de personas que exige la detención del responsable del crimen de Antonio 
Quirino, y que sean castigados quienes lo ayudaron a escapar. (Redacción, página 05) 

Uno más Uno-Movimiento Ciudadano aumenta presencia en municipios: Movimiento Ciudadano aumenta presencia 

en los municipios de Hidalgo, pues se conformó la Comisión Operativa Municipal de Tiaxcoapan, donde más de 15 miembros 
tomaron protesta y se comprometieron a trabajar por las causas sociales. En la Comisión Operativa destaca la presencia de 

jóvenes y mujeres, por lo que se demuestra que la equidad de género se cumple en los diversos niveles de la estructura del 
Movimiento Ciudadano, además de incluir a personas discapacitadas. Como coordinar de la Comisión tomó protesta el regidor 

Juan Carlos García Monrroy, quien se comprometió a apoyar con su experiencia para atender las problemáticas que se 
presentan en este municipio, como el tratamiento de aguas, contaminación, servicios básicos, entre otros. La toma de 

protesta fue hecha por el dirigente estatal, Christian Pulido Roldán, quien destacó que Movimiento Ciudadano está creciendo, 

pues por primera vez se conformó la Comisión Operativa en este municipio, por lo que refrendó el apoyo de la dirigencia 
estatal para todas las actividades que se emprendan. En este evento también se trazaron los ejes de trabajo en conjunto con 

la ciudadanía. En la Comisión también se tomó protesta a Porfirio Ángeles Bautista, como secretario de Organización y Acción 
Política; Zulma Elizabeth Cruz San Nicolás, secretaria de Movimientos y Organizaciones Sociales, entre otros. (Redacción, 

página 02) 

I N S T I T U C I O N E S   E L E C T O R A L E S 
Crónica-Presencias en proceso: Emitirá el Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) normatividad 
correspondiente para regular ciertas acciones a su cargo en el desarrollo del proceso comicial 2016 en Hidalgo y otras 

entidades, tales como resultados preliminares, encuestas o sondeos de opinión, observación electoral, conteos rápidos e 
impresión de documentos y producción de materiales. Además es posible que homogenice algunas actividades como debates, 

lineamientos para coaliciones, recolección de paquetería electoral, registro de fórmulas. En el acuerdo aprobado confirmó que 
la observación electoral, impresión de documentos y producción de materiales, conteos rápidos, encuestas, sondeos de 

opinión y resultados electorales preliminares, así como administración de tiempos en radio y televisión, integración del Padrón 

Electoral y Lista Nominal serán actividades totalmente facultad de la autoridad federal. Por tanto, para ejercer estas 
atribuciones es necesario regular; por ejemplo, los criterios respecto al nombramiento de consejeros distritales, municipales o 

directores ejecutivos, recopilación de paquetes electorales. (Alberto Quintana, página 04) 

C O N G R E S O 

Crónica-Reprueba Congreso en transparencia: Reprobado el Congreso hidalguense en materia de transparencia, 

rendición de cuentas, participación ciudadana y uso de tecnologías de información; según un diagnóstico efectuado por 12 
organizaciones civiles que promueven un Parlamento Abierto en México, de 10 puntos a considerar, la LXII Legislatura sólo en 

un aspecto logró calificación probatoria. El objetivo de impulsar la Alianza para el Parlamento Abierto es evaluar 

transparencia, accesibilidad, cercanía a la ciudadanía y rendición de cuentas por parte de las 34 legislaturas, en entidades y 
Congreso de la Unión. A partir de 10 principios construyeron 95 indicadores a evaluar: derecho a información, participación 

ciudadana y rendición de cuentas, información parlamentaria, información presupuestal y administrativa, datos sobre 
legisladores y servidores públicos, información histórica, datos abiertos y no propietarios, accesibilidad, conflictos de interés, 

entre otros. Hace más de una década que el tema de transparencia es obligación para los Congresos; sin embargo, hay 
estados que no observan elementos mínimos en la materia. (Rosa Gabriela Porter, página 08) 
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El Independiente-Dará diputado local grito de Independencia…en ¡Italia!: Héctor Pedraza Olguín diputado local del 

Partido Revolucionario Institucional (PRI) que representa el distrito Ixmiquilpan, dará el grito de Independencia de México en 

Europa. Del 14 al 18 de septiembre el legislador del Congreso de Hidalgo viajará a Milán, Italia, para asistir a la sexta edición 
del Congreso Mundial de Ingenieros Agrónomos, informó en comunicado de prensa. Participará en las mesas de alimentos y 

residuos alimentarios, cambio climático y territorios de producción, así como cultura de proyectos y responsabilidad social. 
El año anterior Pedraza Olguín no solo fue el diputado que más viajó de los legisladores del Congreso local, sino que estuvo 

en hoteles de lujo como el Fiesta Americana Reforma y el Hotel Hilton Alameda, en la capital del país. Diputado viajero 

Asistió a la 36 Conferencia de Norteamérica Unión Europea sobre Agricultura, del 9 al 11 de octubre de 2013 en el Hotel 
Fiesta Americana Reforma de la Ciudad de México, lo cual originó gasto por concepto de viáticos de 6 mil pesos. 

Del 16 al 18 de octubre asistió a la 47 asamblea general ordinaria de la Confederación Nacional de Propietarios Rurales, en 
Emiliano Zapata, Morelos. Recibió 4 mil pesos como viáticos. A pesar de que fue detallado en la solicitud de información, el 

Congreso de Hidalgo evitó especificar el hotel en que el diputado estuvo hospedado. Tampoco el Poder Legislativo detalla 

donde se hospedó del 15 al 17 de noviembre, cuando asistió al Congreso Anual de la Confederación Agraria en la Ciudad de 
México. Erogó 3 mil 600 pesos de viáticos. Del primero al 3 de diciembre el presidente de la comisión de agricultura asistió al 

Congreso Nacional Agronómico Veracruz 2013, pagándose por concepto de viáticos 5 mil pesos. Los días 19 y 20 de febrero 
de 2014 asistió al Foro Nacional por la Transformación del Sector Rural en el Hotel Hilton Alameda, en el Distrito Federal, lo 

que causó gasto por concepto de viáticos, gasolina y peaje de 4 mil 300 pesos. (Víctor Valera, página 04) 

Capital Hidalgo-Diputados trabajan de manera responsable, afirma Ernesto Gil, líder del Congreso: María 
Eugenia Coradalia Muñoz Espinoza, Diana Montes y J. Dolores López, ahora diputados independientes, no han notificado a la 

Junta de Gobierno del Congreso local sobre su deslinde con Nueva Alianza. Lo anterior lo dio a conocer el diputado presidente 
de la Junta de Gobierno del Congreso local, Ernesto Gil Elorduy. En relación al tema, Gil Elorduy aseguró que de manera 

oficial no han recibido ningún documento o escrito donde se haya manifestado la decisión de parte de los legisladores. No 

obstante, indicó que tomaron una decisión y lo declararon en los medios, “somos pares y ellos están trabajando de manera 
responsable, independientemente que su decisión es ya no formar parte del grupo parlamentario”. Cuestionado sobre si ello 

(la declaratoria de independientes) modifica en algún modo la dinámica del Congreso, el legislador priísta respondió que no, 
que “es un asunto que se da en muchas legislaturas, no es nuevo”. “Ellos toman la decisión de no pertenecer a un grupo 
parlamentario, se consideran diputados independientes, pero siguen llevando a cabo sus actividades de manera normal, nada 
más que no están dentro de un grupo parlamentario”. (Verónica Ángeles, página 04) 

P L A N O   E S T A T A L 
Criterio-Buscarán homologación a $4 en tarifa del Tuzobús: La Mesa de Trabajo e Interlocución Ciudadana buscará 

que el gobierno de Hidalgo estandarice la tarifa del sistema de transporte masivo Tuzobús a 4 pesos la troncal y las rutas 
alimentadoras, así como la eliminación del tercer viaje gratuito con tarjeta, aseguraron. “Ahora vemos que las rutas 

alimentadoras casi todo el tiempo van vacías, esto es por el costo del pasaje, el cual, de bajar, tendríamos camiones llenos y 
un mejor servicio”, afirmaron integrantes de la mesa en conferencia de prensa. “Cuanto antes”, dijeron, la administración 

estatal debe anunciar el porcentaje de descuento a adultos mayores y personas con discapacidad; además, señalaron, los 43 

autobuses de la troncal Téllez-Centro y las unidades que recorren las 19 rutas alimentadoras tiene que especificar los lugares 
diseñados para estos dos grupos. La agrupación integrada por Raúl Chávez, Julio Hernández, Javier López, Maximino Castillo 

y Julián García afirmó que, pese al anuncio hecho por el gobernador Francisco Olvera Ruiz sobre el aumento de cuatro 
unidades a la troncal 1 del Tuzobús, el número de autobuses continúa siendo insuficiente. “Con base en los estudios que han 

hecho diversos analistas en movilidad urbana, creemos que como mínimo se requieren al menos 50 unidades para reducir el 

tiempo espera en las estaciones”, consideró el grupo. Mencionaron que el número de rutas alimentadoras debe aumentar de 
19 a 91, lo que permitirá atender un mayor número de colonias y horarios, pues “difícilmente ahora” se puede abordar “en 

tiempo y forma” los vehículos que llevan a las estaciones. Además, comentaron que la Secretaría de Seguridad Pública y 
Tránsito de Pachuca debe redoblar la vigilancia en torno a las estaciones del Tuzobús para evitar los asaltos a transeúnte, 

mismos que han aumentado desde que este sistema inició operaciones del 16 de agosto, afirmaron. “Ahora vemos que 
mucha gente camina largos trayectos, donde se nos han reportado diversos atracos, por eso hacemos este llamado”, 

afirmaron. Reconocieron también que a través del subsecretario de gobierno, Gerardo Reyes Monzalvo, se lograron acuerdos 

para mejorar el servicio, como mantener las tres unidades que ofrecen servicio a discapacitados y adultos mayores en nueve 
rutas. Los representantes del grupo de trabajo e interlocución ciudadana se deslindaron de las acciones que realicen el 

Congreso Ciudadano Hidalguense y la Coordinadora de Estudiantes de la UAEH, al tiempo que adelantaron que no convocarán 
a “boicotear” la ceremonia del Grito en plaza Juárez de Pachuca. “No nos oponemos a mejorar nuestra forma de transporte, 

siempre y cuando se haga en base a tarifas justas, basadas en la economía familiar, reconocemos los esfuerzos del gobierno 

del estado y la sensibilidad que tiene para atender las demandas, pero queremos hacer presente que seguiremos buscando 
las formas de mejorar este proyecto para que realmente beneficie a todos”, sostuvieron. (Yossimar Durán, página 05) 
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Criterio-Destinan 12 millones de pesos a fiestas patrias: La administración de Hidalgo destinó alrededor de 12 millones 

de pesos para los festejos patrios, mismos que oficialmente iniciaron ayer con la conmemoración del 168 aniversario de la 

Gesta Heroica de Chapultepec y culminarán el 27 con una guardia de honor en el monumento a José María Morelos y Pavón, 
informó el gobernador Francisco Olvera Ruiz tras la ceremonia. Al festejo de mañana en la plaza Juárez de Pachuca por 205 

años de la Independencia de México, que contará con la actuación de musical la Banda MS, esperan el aforo de 
aproximadamente 25 mil personas, dijo. La Secretaría de Seguridad Pública del estado desplegará alrededor de 700 

elementos para la vigilancia de la ceremonia del Grito. Al operativo se sumarán instancias federales, estatales y municipales, 

dijo el titular de la dependencia, Alfredo Ahedo Mayorga. El mando estatal señaló que la explanada de plaza Juárez será 
cercada con vallas y el ingreso de los asistentes será mediante arcos detectores de metal para evitar la introducción de 

objetos prohibidos. Olvera Ruiz añadió que los ayuntamientos no solicitaron redoblar la seguridad para los festejos del 15 de 
Septiembre, por lo que, sostuvo, el operativo desplegado desde el pasado viernes no contempla focos rojos. El mandatario 

apuntó que existe comunicación con los alcaldes para dar “respuesta inmediata” ante incidentes de seguridad o protección 
civil que puedan poner en riesgo la integridad de los asistentes. Con motivo de la festividad independentista, la SSPH 

suspendió días de descanso a mil 500 elementos de la corporación, quienes reforzarán la vigilancia en algunas demarcaciones 

del estado. (Yossimar Durán, página 05) 
Milenio-Fiestas patrias en Plaza Juárez, seguras: Olvera: (Alejandro Reyes, página 10) 

El Independiente-12 millones para fiestas patrias: Olvera: (Sonia Rueda, página 05) 
Capital Hidalgo-Garantizan seguridad durante los festejos patrios: (Sergio Juárez, página 03) 

El Sol de Hidalgo-Inicia gobernador festejos patrios: (Redacción, primera plana) 

Plaza Juárez-Fiestas patrias costarán al estado 12 millones de pesos: FOR: (Oscar Raúl Pérez Cabrera, página 
03A) 

Síntesis-Festejos patrios costarán 12 mdp en Pachuca: FOR: (Jaime Arenalde, página 03) 
Uno más Uno-Inicia oficialmente JFOR los festejos patrios en el estado: (Redacción, página 03) 

Criterio-Dará Tuzobús servicio de madrugada por el Grito: El sistema de transporte masivo Tuzobús ampliará su 

servicio hasta las 2:00 horas del 16 de septiembre por los festejos de Independencia, en la plaza Juárez; además, las 
estaciones Presidente Alemán, Niños Héroes, Centro Histórico y Plaza Juárez permanecerán cerradas durante todo el día 15, 

por lo que los autobuses saldrán de Téllez hasta la estación Manuel Dublán, donde retornarán hacia el sur por calle Daniel 
Cerecedo Estrada y se incorporarán a la avenida Juárez. El gobernador Francisco Olvera señaló que debido a que el desfile 

cívico-militar cambiará su ruta tradicional hacia río de las Avenidas, la troncal Téllez-Centro no sufrirá modificaciones el día 

16. Por ser festivo, el servicio tendrá un horario de 06:00 a 22:30 horas (Yossimar Durán, página 05) 
Milenio-Cerrarán cuatro estaciones del Tuzobús por celebración: (Alejandro Reyes, página 11) 

Crónica-Ajustan horarios y servicio de Tuzobús por festejos: (Alberto Quintana, página 09) 
El Independiente-Cambiarán ruta por festejos patrios: (Redacción, página 04) 

Plaza Juárez-DESVIACIÓN DE RUTA Y CAMBIO DE HORARIO EN TUZOBÚS: (Redacción, página 03A) 

Síntesis-Por el ”Grito”, desviarán el Tuzobús: (Jaime Arenalde, página 02) 
Uno más Uno-Desviación de ruta y cambio de horario Tuzobús: (Redacción, página 02) 

Criterio-Candados a candidaturas por consenso con partidos: El secretario de Gobierno del estado, Salvador Elguero 
Molina, afirmó que los candados impuestos a las candidaturas independientes fueron acordados con todos los partidos 

políticos, con la intención de mantener el “espíritu ciudadano” de estas figuras de participación. “En algún momento 

platicamos con los líderes de los partidos políticos y ellos estuvieron de acuerdo en que se promoviera y en que se generaran 
esas reformas”, afirmó. Según el funcionario, las modificaciones electorales ponen perspectiva de equidad en la competencia 

electoral, así como procuran la condición de independencia en las candidaturas ciudadanas. Elguero respondió que tocará a 
las instancias correspondientes establecer si los candados impuestos por el Congreso local, a iniciativa del Ejecuto estatal, 

limitan el derecho de los aspirantes a ser votados. El funcionario agregó que con la reforma electoral que recién avalaron los 

diputados se evitan las “falsas” candidaturas ciudadanas. “Desde nuestro punto de vista, esto evita que, efectivamente, 
alguien que haya estado en una institución política ahora decida hacerlo de manera independiente, entre comillas”, dijo. El 

Comité Ejecutivo Nacional del PRI, a cargo de Manlio Fabio Beltrones, anticipó ayer que promoverá una controversia 
constitucional ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) por la ley antibronco en Puebla, donde también 

impusieron candados a las candidaturas ciudadanas, aunque no se refirió al caso de Hidalgo. (Emmanuel Rincón, página 
09) 

Crónica-Acordaron partidos tema de candidaturas independientes: (Alberto Quintana, página 04) 

Capital Hidalgo-Con aval de partidos, “candados” a candidaturas independientes: (Sergio Juárez, primera 
plana) 
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Crónica-Recursos de Pemex para seguridad y obras: JFOR: Serán invertidos en infraestructura y seguridad los 580 

millones de pesos que entregará en breve Petróleos Mexicanos (Pemex) al estado de Hidalgo, adelantó el gobernador 

Francisco Olvera Ruiz. Al concluir la ceremonia con motivo de los 168 años de la gesta heroica de Chapultepec, en el 
monumento a los Niños Héroes de la capital hidalguense, el mandatario estatal explicó que se ejecutarán diversas obras con 

dichos recursos, en específico para la zona de Tepeji, Tula y Atitalaquia. Olvera Ruiz indicó que la zona de Tepeji reclama 
reforzar la seguridad pública, por lo cual se destinarán parte de los recursos para implementarlos en esta materia. En Tula se 

requiere la apertura de una nueva vialidad que permita mayor circulación vehicular, obras de saneamiento de los ríos Salado 

y Tula, distribuidores viales para agilizar el tránsito en el municipio y otras necesidades. Además se atenderán en otras 
regiones diferentes necesidades; el gobierno estatal está obligado ante el gobierno federal y Pemex a rendir cuentas de estos 

recursos económicos. Respecto a la construcción de la segunda troncal del Tuzobús, las autoridades del gobierno estatal ya 
están elaborando el expediente técnico para dicha infraestructura de transporte masivo. Además en las reuniones regionales 

analizarán los avances de las diferentes obras y acciones a ejecutar en los 84 municipios, el compromiso es concluirlas en 

tiempo y forma, no dejar rezagos en este último año de gobierno. Agregó que aún están por concluir diferentes acciones, ya 
que faltan por bajar recursos del ramo 23 y se espera que la próxima semana llegue el presupuesto, por tanto a finales de 

este año e inicios de 2016 continuarán con las obras pendientes. Olvera Ruiz destacó también que el presupuesto para el 
desarrollo de las fiestas patrias para todo el mes de septiembre tendrá un costo cercano a los 12 millones de pesos. En el 

operativo que implementará la Secretaría de Seguridad Pública de Hidalgo (SSPH) desplegará un promedio de 700 elementos 
en la Plaza Juárez, ya que esperan una afluencia de 25 mil personas. (Alberto Quintana, página 03) 

Crónica-Reconoce gobernador necesidad de crecer: Respaldó el gobernador José Francisco Olvera Ruiz las 

modificaciones hechas a la Ley Orgánica de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH), a fin de que sea el 
Congreso local la instancia que las revise y en su caso apruebe, con la intención de actualizar el documento base que da 

sustento a la vida interna de esta comunidad universitaria. Lo anterior en reciente reunión de trabajo sostenida entre el 

mandatario y personal de la máxima casa de estudios de la entidad, encabezados por su rector, en donde además de detallar 
las adecuaciones al mencionado documento, hicieron entrega a Francisco Olvera, para que en su calidad de titular del 

Ejecutivo hidalguense, y con base en sus facultades, lo envíe a las y los diputados locales, para los efectos legales a los que 
haya lugar. Previo a ello el rector de la UAEH reconoció que al interior de la universidad entraron en una etapa de análisis, 

derivada de la necesidad de actualizar su Ley Orgánica, para que se siga garantizando el mejoramiento y crecimiento 
institucional. Por su parte el gobernador Olvera destacó que estos cambios traerán mayores beneficios a la comunidad 

universitaria y permitirán el crecimiento académico, entre otros factores positivos.  (Alberto Quintana, página 03) 

Milenio-Respalda FOR cambios a Ley Orgánica de UAEH: (Redacción, página 07) 
El Independiente-Modificará UAEH Ley Orgánica: (Redacción, página 03) 

El Sol de Hidalgo-Respalda Olvera las modificaciones a Ley Orgánica de la UAEH: (Redacción, página 02A) 
Síntesis-RESPALDA OLVERA LA REFORMA A LEY DE UAEH: (Dolores Michel, página 13) 

Uno más Uno-Respalda gobernador Francisco Olvera, modificaciones a la ley orgánica de la UAEH: (Luis 

Roberto Reynoso, página 03) 

Crónica-Aplaude Penchyna la respuesta de Pemex: Que Petróleos Mexicanos (Pemex) asuma la deuda por la compra 

de terrenos para la refinería Bicentenario es un logro indiscutible del gobernador Francisco Olvera, un acto de congruencia del 

gobierno federal y una prueba de que haciendo equipo podemos alcanzar cualquier objetivo, expresó el senador David 
Penchyna. El legislador federal externó lo anterior respecto al anuncio del titular del Ejecutivo local, quien destacó en su V 

Informe de Gobierno, que será Petróleos Mexicanos quien absorba el costo financiero de los créditos contratados para la 
adquisición de predios, en los que habría de construirse la refinería Bicentenario. Agregó que “los hidalguenses pueden estar 

seguros de que tanto el presidente Enrique Peña como el gobernador Olvera han tenido la voluntad de resarcir el daño 
financiero que el proyecto del sexenio anterior había causado y que el contexto internacional hizo inviable. La brutal caída en 

los precios internacionales del petróleo confirma que hicimos bien al transformar de raíz el sector energético. Ahora, el reto es 

traducir la reforma energética en beneficios concretos para los ciudadanos; empleos bien pagados y derrama económica para 
las comunidades. La aceptación de Pemex de tomar la carga financiera que injustamente estaba pagando Hidalgo, es un gran 

primer paso en la dirección correcta y un acto de justicia con la entidad”, enfatizó. El presidente de la Comisión de Energía del 
Senado de la República expresó que para el presupuesto de Petróleos Mexicanos, mil 500 millones de pesos no son 

significativos; pero para Hidalgo ese pasivo limitaba la capacidad financiera.  (Rosa Gabriela Porter, página 04) 

Milenio-Deuda pagada por Pemex, logro de Olvera: Penchyna: (Redacción página 16) 
Síntesis-Que Pemex resarza deuda, es un acto de justicia: DPG: (Jaime Arenalde, página 03) 

Uno más Uno-Que PEMEX asuma deuda de refinería: logro del gobernador Olvera: DPG: (Redacción, página 04) 
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P L A N O   M U N I C I P A L 
Crónica-Pone Eleazar en marcha un nuevo parque para juventud: Desde este fin de semana entró en funcionamiento 
el denominado skate park, en la colonia Plutarco Elías Calles, donde promoverán acciones para fomentar la integración juvenil 

y de forma paralela propiciar el combate al delito. El alcalde de Pachuca, Eleazar García, recordó que el parque es resultado 
del esfuerzo y gestión realizada con la finalidad de contribuir a recomponer el tejido social en la ciudad y sobre todo para 

ofrecer a la juventud un espacio de esparcimiento seguro. Indicó que el parque fue posible con la asignación de 1 millón de 

pesos, que hará de este lugar un espacio único en su tipo en la ciudad y en Hidalgo, con el que se espera contribuir a  que la 
juventud encuentre espacios en los que les sea posible realizar actividades productivas. (Milton Cortés, página 08) 

Capital Hidalgo-Evaluación a funcionarios es constante: A poco menos de un año de concluir la administración del 
alcalde de Pachuca, Eleazar García, afirmó que los funcionarios de primer y segundo nivel seguirán en constante evaluación, 

ya que, dijo, "es con el fin de seguir dando resultados a los ciudadanos, y quien no funcione o no dé resultados, se va". El 

presidente municipal indicó que continuarán las evaluaciones a funcionarios para cumplir con los objetivos del Plan Municipal 
de Desarrollo, y en caso de no dar los efectos favorables, prescindirán de sus servicios. "La evaluación continuará hasta el 

final de la administración y se va a hacer a través de resultados, los funcionarios saben perfectamente de los objetivos 
planteados para este año, a través del Plan Municipal de Desarrollo, y quien no cumpla con las metas trazadas tendrá que 

irse", afirmó el alcalde de Pachuca. Explicó que a través de la Secretaría Técnica, se llevarán a cabo algunos indicadores que 

serán los que evaluarán a los funcionarios. (Yina Bautista, página 05) 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Milenio-Intelecto opuesto… 

 
Co dependencia mexicana 

 
Caminamos sin rumbo propio y tenemos que copiar modelos que fueron exitosos en otros momentos y con otras 

circunstancias. De Colombia imitamos su estrategia en contra del crimen organizado, incluso el gobierno federal se asesoró 

con el general que le declaró la guerra al narco la década pasada en el país cafetalero. De Estados Unidos su modelo 
económico basado en colocar bonos y comprar reserva-siendo que allá está la fábrica de hacer billetes y acá no-, así como 

aceptar todo su arsenal de guerra y drogas en perjuicio de nuestro país. De Brasil su reforma energética, de Chile su reforma 
educativa, vaya, nada nos es tan nuestro como para que represente la identidad del mexicano hoy en día. Caminamos con 

sueños y frustraciones, buscando una respuesta donde ya no la hay. En las leyes, en las autoridades, en quienes de forma 

sistemática nos dicen qué hacer sin que se den resultados para nosotros hasta el momento. Dependemos de algo y de 
alguien. De todos y a la vez de nadie para formar nuestra comunidad, nuestro país. La ideología y cultura del mexicano sigue 

atrapada en su Independencia y su Revolución; en ocasiones en su propia Conquista que no deja desde hace más de 500 
años de hacernos sentir un pueblo, una raza de resentidos. Caminamos como sombras de los que tienen éxito, de los que son 

mayores a nosotros y los que dicen ayudarnos o prometen ayuda y al final no hay nada. En nuestro país nadie te regala ni la 
vida ni la muerte. Todo se cobra de una u otra forma. Es México, nuestra tierra del infortunio, donde el sacrificio no cuenta 

cuando hay intereses de por medio; donde la patria muere y se extingue donde surgen los valientes. Esos, esos no tienen 

lugar en el esquema del centralismo mental, en el espacio de la autocensura que lleva a la frustración. Caminamos entre 
sueños que no dependen de nosotros mismos. Esos, forman parte de una cadena de favores y circunstancias. De darse, 

suelen ser más atribuibles al mérito de segundos y terceros que al propio e individual. ¿Es este México un país de 
oportunidades para todos, de desarrollo y calidad de vida en el que podemos planear nuestro futuro y el de nuestros hijos? 

Pensemos que sí, que es posible refundar nuestra mente y vida en este suelo que decimos amar y querer al grado de cantar 

que lo defenderemos hasta con la propia vida. Y si no lo vemos así, mejor nos sería pensar en apartarnos de aquí, en 
alejarnos y buscar echar raíz en otro lado, en otra tierra y con otra gente. La co dependencia que sufrimos como mexicanos 

nunca nos hará independientes. Celebramos la liberación de nuestro pueblo desde 1810, pero no podemos liberarnos de lo 
que nos ata a esta forma de ser. A ese yo que nunca fue nuestro sino que nos fue impuesto. Festejamos la Independencia 

como tradición y no como exaltación patriótica de lo que buscamos: una mejor vida, una prosperidad. 

 
(Eduardo González, página 03) 
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Plaza Juárez-Retratos hablados… 

 

Temporada de desmentidos 
 

Créamelo. La prisa por saber si son o no los elegid@s para el cierre del proceso que internamente ya vive el Revolucionario 
Institucional, con miras a seleccionar su candidat@ a la primera magistratura estatal, ha generado acusaciones a diestra y 

siniestra de los suspirantes, ante lo cual algunos se han visto en la necesidad de recurrir a quienes pueden para aclarar, a 

través de espacios de opinión, que de ningún modo pueden ser catalogados como obsesionados o enfermos por el poder. "No 
soy yo, si acaso será el otro, o la otra", es un argumento de manera indirecta manejan, en que sin embargo ya se observa 

como una guerra intestina que está condenada a no durar más allá de un suspiro, toda vez que el Revolucionario Institucional 
está frente a uno de los comicios menos complicados de que se tenga memoria, si observamos el cada vez más raquítico nivel 

de los posibles aspirantes de la oposición. Y lo peor para Acción Nacional y PRD, es que no habrá Xóchitl Gálvez que pudiera 

llegar a darles oxígeno y ánimos para una eventual alianza electoral. La de Tepa está en estos momentos más interesada en 
sacar adelante su trabajo como delegada de la Miguel Hidalgo en el Distrito Federal, y de ahí convertirse casi en automático 

en abanderada blanquiazul para el gobierno de la capital del país, con amplias posibilidades de quitarle al Sol Azteca la joya 
de la corona. Por eso es que los rumores y trascendidos, filtraciones para ser más exactos, que hablan de priístas dispuestos 

a dar el salto mortal para cambiar de trapecio si no son los elegidos, son eso, rumores y filtraciones con toda la mala 
intención del mundo. Anulada legalmente, al menos hasta el momento, la eventual candidatura del hombre fuerte de la 

Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo, y creador de las Redes Ciudadanas, Gerardo Sosa Castelán, tanto PAN como 

PRD no saben a ciencia cierta qué hacer, como no sea aplicar la estrategia del desgaste y malquerencias, para que en una de 
esas generen las condiciones para llevar a un suspirante tricolor resentido como candidato. Sin embargo del lado tricolor 

tampoco se han cruzado de brazos para esperar la designación divina. Aunque lentamente; han pedido a cada uno de los que 
se mencionan en una lista de posibles, cada vez más abultada, salgan al paso de las versiones que los colocan como 

abanderados independientes o de plano de otro instituto político. Tarea nada fácil, porque al final del día cada uno de los que 

se mencionan con insistencia, argumentan que cuentan con capital suficiente para ser los elegidos, y la invitación para que 
aclaren que no son traidores, no pocos la han tomado como la aceptación implícita de que efectivamente sí lo son. Así que en 

plenas fiestas patrias el proceso para la renovación del Poder Ejecutivo en el estado de Hidalgo arrancó hojas al calendario, 
para empezar pero no empezar. Es decir que por el momento estamos ante la etapa de aclaraciones no solicitadas pero 

necesarias. Así las cosas.  
 

(Javier E. Peralta, página 02A) 

Capital Hidalgo-Por sentido común… 
 

Oposición desdibujada 

 
Para la elección local de 2016, en la que se renovarán los poderes Ejecutivo, Legislativo y municipales en los 84 

ayuntamientos de Hidalgo, la oposición al partido en el poder se asoma débil. Esta condición, coloca a los opositores al 
Revolucionario Institucional en franca condición de desventaja, no por cuestiones de inequidad, sino más bien, por el 

descuido de estas organizaciones que, al parecer, “juegan” a reinventarse justo cuando están frente a un proceso electoral. A 

diferencia de hace seis años, cuando el Partido Acción Nacional apostó por Xóchitl Gálvez Ruiz, que era entonces su “carta” 
más estridente, esta vez, el PAN se ve a la espera de que gente, como Gerardo Sosa Castelán, decida “quemar su último 

cartucho” y acepte la candidatura del blanquiazul en la búsqueda de la silla del Ejecutivo. En la fotografía blanquiazul de este 
momento, sólo aparecen, según comentan sus “desencantados” militantes, las figuras de Sosa y Erick Marte, aunque, en su 

desesperación, se ven en alianza con el Partido de la Revolución Democrática en la búsqueda de la gubernatura. Del lado de 
la izquierda, representada por el PRD, ocurre algo similar, pues también son dos las personas que tal vez disputen la 

candidatura perredista, uno es el ex senador hidalguense, José Guadarrama Márquez; y el segundo, Isidro Pedraza Chávez, 

actual representante de Hidalgo ante el Pacto Federal. Guadarrama se ha convertido en pieza estratégica, necesaria para una 
organización que en distintos momentos logró importantes triunfos electorales, como consecuencia del impulso que le diera al 

sol azteca la gente afín a Guadarrama, emergida del extinto Frente Democrático Hidalguense. Por su parte, Isidro Pedraza, 
por su condición de senador, difícilmente dejará pasar la oportunidad de disputar la candidatura, pues puede que en un 

“golpe de suerte”, las condiciones de la contienda le resulten hasta favorables. Pero pese a todo, insisto, la oposición al PRI 

está desdibujada. 
 

(Edmundo Pineda, página 07) 
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Vía Libre-Deslinde… 

 

Reforma anti chapulín, ¿dedicatoria a quién? 
 

Las reformas al Artículo 24 de la Constitución Política de Hidalgo que en materia electoral aprobó la 62 Legislatura dejaron a 
la especulación que tenían dedicatoria para quienes compiten por la candidatura del Partido Revolucionario Institucional (PRI) 

aunque encontró en respaldo de todas las fracciones porque frena un fenómeno que afecta a todos los partidos. Hay quienes 

afirman que la regulación que impide postularse como candidato independiente a quien haya participado en los dos últimos 
procesos internos era para evitar una potencial salida del PRI del senador Omar Fayad Meneses si la decisión no le favorece, 

pero en términos reales es una apreciación equivocada. En el proceso para postular candidato a gobernador en 2005 del que 
surgió de entre 12 precandidatos Miguel Ángel Osorio Chong, el primero en declinar fue Fayad Meneses y en 2010 volvió a 

mostrar su lealtad partidista al apoyar la postulación de Francisco Olvera Ruiz que le valió la presidencia del PRI y la 
candidatura en primera fórmula a la Cámara Alta que hoy lo tiene por tercera ocasión competiendo por la candidatura priista. 

Sí esta reforma tiene dedicatoria en todo caso es para quien hizo suya la posibilidad de disputar cargos de elección popular 

utilizando la estructura de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH) con la fachada de Red Ciudadana al 
fracasar su proyecto de tener primero una franquicia partidista y luego un partido político estatal, el ejemplo fue la 

candidatura a diputado federal por Pachuca de Antonio Mota. No es secreto que se convirtió obsesión de Gerardo Sosa 
Castelán ser candidato a gobernador y esta limitante legal porque formalmente sigue siendo priísta lo deja fuera de ser 

candidato independiente y si abre la posibilidad de que los candidatos independientes no sean políticos resentidos y que 

auténticamente representen otra opción. 
 

(Alberto Witvrum, página web) 

Crónica-Vocales extraviadas… 

 

¡¡¡No me ayudes!!! 
 

La falta de roce político del alcalde convirtió el municipio en una tierra sin ley, al grado de que los más virulentos ataques 
provienen de las corrientes priistas locales que reclaman a su dirigencia estatal intervención. Ricardo Crespo envió a Joel 

Sánchez al comité municipal para tener una pieza confiable que le informara, en un conflicto desbordado por la necedad de 

Filiberto por impulsar a su socio Guadalupe Villegas, por cierto secretario municipal y cuyos negocios mantienen evidente 
mejoría que contrasta con la quiebra no reconocida del ayuntamiento. Antes, el diputado local Mario Alberto Cuatepotzo ya 

había advertido de la desastrosa actuación del alcalde de Mineral de la Reforma y su única capacidad: mentir y esconderse. 
Según la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo (ASEH), Mineral de la Reforma encabeza la lista de municipios con mayor 

deuda pública, lo que confirma torpeza en el ejercicio del servicio público. Pese a ello, Filiberto Hernández se mostró 

interesado solamente en atacar a las corrientes priistas que considera opositoras a su proyecto y de paso fue uno de los 
distraídos que “compró” la idea de una supuesta ruptura en la dirigencia del Grupo Hidalgo y torpemente tomó partido. Hoy 

en el PRI se habla de intervenir a fondo en el contexto político del municipio, separar a Filiberto y su compadre Villegas de las 
decisiones electorales por venir y dejarlos diluir en el olvido de fin de administración. De entrada el subsecretario de gobierno, 

Alberto Escamilla, y el diputado Mario Cuatepotzo, son las opciones del tricolor para junio de 2016, dos figuras totalmente 
ajenas al lodazal que generó el empresario Hernández, también se habla del regreso de Carlos Moreno o de refrescar el 

ambiente radicalmente y darle a una mujer la responsabilidad de la candidatura a la presidencia municipal. En la CNOP espera 

pacientemente Ramón Vicente Diez, quien nutrió su presencia en Mineral de la Reforma vía su ariete Émmer Mendoza y hasta 
el senador Omar Fayad habilitó brigadas locales para posicionarse, lo que habla de la falta de liderazgo político en esa 

demarcación donde hace meses se habla de sucesión a todos los niveles. ¿Podría el PRI darse el lujo de perder el 
ayuntamiento en un proceso donde está en juego también la gubernatura? ¿Qué maldición pesa sobre la presidencia 

municipal de Mineral de la Reforma que elección tras elección recibe un alcalde peor al anterior? 

 
(Carlos Camacho, página 03) 
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Criterio-La Silla… 

 

Hartos de los políticos 
 

Es política de Estados Unidos, pero no por ello deja de ser interesante. No en balde Diego Petersen afirma, mitad en broma y 
mitad en serio, que en las elecciones presidenciales de Estados Unidos debería votar todo el mundo, pues lo que haga ese 

gobierno termina por afectarnos a todos. Todo esto viene debido a que en los resultados de los sondeos por las candidaturas 

a la presidencia de los vecinos del norte van adelante candidatos que, curiosamente, no son políticos; o que si lo son, son 
considerados como ajenos a la clase política actual. Desde hace varias semanas esto dejó de ser sorpresa. Por el lado de los 

republicanos (los conservadores, pues) Donald Trump se ha mantenido al frente en al menos una docena de encuestas 
sucesivas, y en segundo lugar aparece un médico afroamericano (neurocirujano, para más señas). Estos dos personajes están 

arriba, en algunos casos muy por arriba de 10 puntos porcentuales, de los gobernadores, senadores y otros políticos de 

tiempo completo de su partido. Por el lado demócrata (los liberales), el senador independiente pero afín a ese partido Bernie 
Sanders derrota sin problemas en las encuestas a su rival más cercana, Hillary Clinton, política de carrera y metida en 

cualquier escándalo posible. ¿Qué es lo que pasa entonces con los estadunidenses comunes? Temo que estén hartos de los 
políticos tradicionales que año tras año, elección tras elección, llegan a cargos de elección popular proponiendo cosas que 

luego no cumplen. En este caso Trump, Carson y Sanders serían el equivalente a los “broncos” de la unión americana: 
personajes por los que la gente está dispuesta a votar porque los demás han sido más de lo mismo. ¿Vendrá un cambio 

radical en el nuevo gobierno de EU? Me temo que sí, y que posiblemente no nos beneficie mucho. 

 
(Manuel Baeza, página 03) 

Criterio-Narraciones… 

 
¿Y si celebramos la independencia de otra forma? 

 
Cada año los gobiernos de los estados y municipios, incluido el federal, gastan millones de pesos para organizar los festejos 

patrios. Contratan cantantes, organizan verbenas, salutaciones, rifas hasta campañas publicitarias, como si ser mexicano 
significara derrochar el dinero, emborracharse y dar tiros al aire. En lo particular, ese día soy como cualquier otro mexicano: 

festejo junto a mi gente y desbordo mi sentir como mexicano. Y al pueblo, como al gobierno, al día siguiente la realidad le 

cae por su propio peso. El mexicano promedio amanece crudo y el gobierno promedio debe dar el saldo de muertes, heridos 
y gastos. Todo para enaltecer el ser mexicanos. Aclaro que no estoy contra los festejos patrios, pero este país requiere otra 

actitud no de sus ciudadanos, sino de sus gobernantes, quienes en aras de alcanzar una estrella en el aplaudómetro popular 
son capaces de gastar el dinero (porque no es suyo) que sea para tener a la gente a gusto. Tal vez el gobierno debería ese 

día anunciar obras, acciones, respuesta a la defensa de los derechos de los mexicanos. Celebrar lo único que nos han dejado 

es dolor de cabeza, el mismo que por 200 años hemos sentido al día siguiente, mientras vemos como se deprecia el dólar y 
como se encarecen los alimentos. 

 
(Jorge Ávila, página 03) 

Criterio-Pupila fija… 

 
Hillary puede aplastar a Donald…si la dejan 

 
El empresario Donald Trump se enfila, con una buena distancia de sus rivales republicanos, a la candidatura presidencial del 

partido respectivo. Como aquí mismo se ha consignado, Trump ha ganado terreno electoral con un discurso que se refleja en 

el verdadero sentir y pensar de miles de estadunidenses respecto de los inmigrantes latinoamericanos, y en especial, de los 
residentes de origen mexicano. El veneno en este campo lo puso el actual mandatario de Estados Unidos, Barack Obama, 

quien ha criminalizado tanto a los migrantes como a los inmigrantes de las características señaladas; tanto, que ha sido el 
mandatario que más ha expulsado a los extranjeros indocumentados originarios del subcontinente americano. Entonces, el 

supremacista discurso del empresario no tensó el debate ni los agravios ni la agresividad de que empiezan a ser objeto los 

latinoamericanos en la tierra de los sueños frustrados. Otros fueron los autores detrás del mandatario afroestadunidense y es 
posible deducir que tal cultivo de antipatías tiene su origen en el desempleo galopante de la “nación más poderosa del 

mundo”. Esto es, en una crisis económica no confesa que se maquilla día con día con indicadores burbujeantes en los lujosos 
despachos del financierismo internacional establecidos en el “sueño americano” y en países europeos, socios visibles de esa 

colosal maquinaria multinacional llamada Estados Unidos. El discurso de Donald Trump, desde luego, ha alterado las 
coordenadas tanto del Partido Republicano como del Demócrata. Y si bien en el primero los rivales del empresario ya 
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quedaron muy atrás, los demócratas se hacen bolas y no atinan a encontrar un rival que le haga frente al incesante hablador 

que ha sacado gran ventaja de una ofensiva que bien le viene a las masas ignaras estadunidenses que nacen, crecen y 

mueren saturadas de propaganda esencialmente engañosa. Según sondeos, la precandidata demócrata Hillary Clinton ha 
perdido terreno en la contienda por la nominación de su partido y el “socialista” senador de Vermont, Bernie Sanders, gana 

puntos para la misma causa. A Hillary la han golpeado en los medios con el lío de sus mensajes en correo electrónico, mismos 
que, acusan, fueron usados de manera personal siendo oficiales y comprometedores desde el Departamento de Estado, 

donde fue titular. Para atajar las aspiraciones de Hillary cualquier pretexto es bueno aunque en ello vaya la derrota demócrata 

en las elecciones presidenciales de Estados Unidos el año entrante. Particularmente no creo que el veterano senador Sanders 
pueda hacer frente electoral exitoso a Donald Trump, pues su revestimiento de “socialista” es una tendencia política que 

también, al igual que migrantes e inmigrantes, es repudiada en el país del libre mercado y del capitalismo llevado a sus 
peores excesos y del cual Donald Trump es el ejemplo más acabado. Sin embargo, los demócratas tienen a la belicosa Hillary 

Clinton, una mezcla empresarial y política que bien puede vencer en el debate público y contienda electoral efectivos al 
afanoso Trump, incluso aplastarlo porque Hillary ha sido tan talentosa, astuta y audaz que contribuyó con gran eficacia para 

que su esposo Bill Clinton llegara a la presidencia de su país por partida doble. Además, como mujer intuitiva daría en el 

blanco para liquidar políticamente al urbanodonte inmobiliario. Si los reales poderes-a los que se someten republicanos y 
demócratas-de ese país no la dejan llegar, pues entonces hay que recordar que, en su decadencia, Roma tuvo como 

emperador a Calígula. 
 

Norberto Asenjo, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 
 

:Que a muchos les causó escozor las reformas aprobadas en el Congreso del Estado para evitar que los políticos puedan 
participar en los procesos electorales como candidato independiente y que ya haya participado en los dos últimos procesos 

internos de algún partido, dicen que esto les impedirá brincar de un lado a otro para competir a toda costa en las próximas 

elecciones, si bien se dijo en su momento se trata de regular las candidaturas sin partidos para algunos resulta un obstáculo 
que muy difícilmente podrán superar, ejemplo: Francisco Javier Berganza, entre otros.  

 
:Que si bien el cabildo de Ixmiquilpan logró reunirse para sesionar luego de 5 meses sin un acercamiento entre el edil 

Cipriano Charrez y el llamado bloque opositor de nada sirvió este reencuentro pues al final de cuenta solo sirvió para 

recordarse defectos entre ambas partes y no llegar al punto que era el presupuesto de egresos de 2016, pero más allá de 
esta buena voluntad, dicen que hubo mediación de una tercera en la zona para lograr el llamado y dicen no quitará el dedo 

del renglón hasta que el cabildo se ponga a trabajar.  
 

:Que luego de firmar convenios con líderes de taxistas para no elevar cuotas por el tuzobús, las autoridades del Instituto del 

Trasporte también deberían hacer un llamado a los operadores que pertenecen a una base o los llamados radio taxis para que 
de igual forma respeten tarifas establecidas si es que existen alguna para ellos, porque al parecer no hay regla que le impida 

un tope en sus cobros, y hacen su agosto sobre todo por la noche cuando las aumentan indiscriminadamente sin que nadie 
les ponga un alto.  

 
:Que mañana para festejar un aniversario más de nuestra independencia, las autoridades de Salud y Seguridad Pública 

lanzan un sentido llamado a los hidalguenses para que moderen su consumo de alcohol y mucho menos lo combinen con el 

volante, ya que en este mes es cuando se incrementan las atenciones de urgencia en los nosocomios estatales, por tal razón 
se debe recordar que es un festejo familiar y no debería ser manchado por alguna tragedia. 

 
(Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

 
 

"Dadas las circunstancias de fuertes lluvias que se están previendo para estos días se está haciendo una recomendación a los 
presidentes municipales para que nos mantengamos en una alerta moderada, pero sí que tengamos muy claro todos los 

protocolos"  

Salvador Elguero Molina  
SECRETARIO DE GOBIERNO SOBRE PREVENCIÓN  
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"La indicación es que todas las corporaciones policiacas, todos los grupos, incluso los municipales de todo el estado estén 

alerta para garantizar que la noche sea tranquila para la gente"  

Francisco Olvera Ruiz  
GOBERNADOR DE HIDALGO SOBRE FESTEJOS SEGUROS PARA DÍA DE LA INDEPENDENCIA  

 
"Ya tenemos todo listo, hemos estado haciendo las reuniones para la logística, ya hemos estado armando toda la estrategia, 

tenemos un equipo que ha venido haciendo los gritos todos los años"  

Aunard de la Rocha Waite  
SECRETARIO DE FINANZAS SOBRE LOGÍSTICA PARA EL GRITO EN PLAZA JUÁREZ 

 
(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 

 
que el jueves próximo se llevará a cabo el informe de actividades de Guadalupe Romero de Olvera Ruiz, presidenta del 

sistema DIF Hidalgo. Se espera la asistencia de las presidentas del DIF municipal de los 84 municipios de la entidad. También 
la asistencia Laura Vargas de Osorio, directora general del DIF nacional. Posiblemente acudan las presidentas del DIF de 

algunas entidades federativas del país. El gobernador Francisco Olvera Ruiz será invitado de honor. 

 
que en la Dirección de Administración y Desarrollo de Personal del gobierno del estado causó extrañeza el trámite de alta de 

una persona adscrita a una importante oficina. La inquietud que género este caso es porque la persona en cuestión acredita 
estudios con nivel de bachillerato y el cargo que ocupará es de director general. La interrogante es: ¿Qué no se requiere para 

estos cargos un mínimo perfil profesional? 
 

que el presidente municipal de Lolotla, Sabulón Melo, ya empuja a varios de sus incondicionales para hacer trabajo político 

en el municipio, a fin de perfilarlos para la candidatura del PRI a la alcaldía, el próximo año. Se trata de Ana Lucía Medina, su 
esposa y presidenta del DIF municipal; por cierto, que rara vez despacha. Otro es el Tesorero municipal, Jorge Bustos 

Bautista, también Javier López Baltazar y desde luego el presidente del PRI en el municipio, Claudio Medina, hasta su sobrino 
Ernesto Melo Díaz. Todos con bajo perfil, pero fieles al Sabulón Melo. 

 

que el legislador local por el distrito de Ixmiquilpan, Héctor Pedraza Olguín, asiste esta semana al Congreso Agronómico 
Mundial que se efectuará en la Ciudad de Milán, Italia. Pedraza Olguín encabeza la delegación mexicana que participara en los 

trabajos, del día 14 al 18 del presente mes. 
 

que finalmente cayó el ahora exdelegado del INAH en Hidalgo, Rodolfo Palma Rojo, pero no por presiones sindicales que 

duraron varias semanas, sino porque el funcionario será reubicado en una nueva responsabilidad. En su lugar estará 
despachando Juan José Árias. Con esto se espera que los trabajadores sindicalizados, entre ellos gente como Víctor Cerecedo 

y Otilia Sánchez Castillo, se dejen de pretextos y se pongan a trabajar para desquitar su quincena. 
 

(Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón… 
 

¿Quién vigila que los proyectos productivos de la Sedesol no se coman en fiestas de 15 años? 
 

(Redacción, página web) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 

Resulta necesario mirar hacia el futuro inmediato con la idea de mejorar la calidad de vida de los hidalguenses y en este 
sentido ya lo hace el gobernador Olvera Ruiz, quien analiza las posibilidades para destinar los recursos que pronto serán 

regresados al estado por Pemex. Montos a utilizar en rubros específicos como la Seguridad Pública e infraestructura que hace 

falta, sobre todo en la región donde sería instalada la refinería Bicentenario que no llegó. 
 

(Redacción, primera plana) 
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La Crónica de Hoy-Arriba… 

 

Arriba-Raimundo Ordoñez: Convencido de que la educación es fundamental, el delegado de la SEP en Hidalgo mantiene 
un ritmo de trabajo muy superior al de sus homólogos federales; pese a no ser de mucha presencia en medios, al menos no 

se la pasa sacándose selfies cada que puede para colgarse de los eventos con carácter estatal o nacional. Ordóñez Meneses 
aclaró que está más allá de partidos. 

 

Abajo-Rodrigo León: Nula es la información respecto a la labor de este regidor del Revolucionario Institucional en la 
asamblea municipal de Pachuca y es que de no ser por su supuesta relación con algunos funcionarios hoy más que relegados, 

León Cerón no tendría nada que hacer en dicho encargo. Eso sí, sabe cobrar por acudir a algunas sesiones, pero de ahí a que 
trabaje es mucha la diferencia. 

 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías… 

 
MOLESTIAS 

Pese al inicio de operaciones del Sistema de Transporte Tuzobús, el cual agilizó el tránsito vehicular en algunos 

puntos del primer cuadro de Pachuca, existe enorme molestia por parte de los comerciantes de las calles de 
Salazar, Guerrero y aledañas, pues les preocupa que las ventas siguen sin levantar y aparentemente las obras 

en Plaza Independencia no van conforme al tiempo establecido; los empresarios urgieron al gobierno estatal y 
municipal a que entreguen este proyecto antes de diciembre, ya que serían dos años consecutivos en los que 

en dicha época de festividades decembrinas la zona de comercios sufre afectaciones debido a la indiferencia. 

  
RETENCIONES 

Siguen sin resolverse problemas de retención de pagos a ciertos maestros, principalmente aquellos que forman 
parte de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE); de acuerdo con algunos docentes 

afectados, manifestar su postura contra la Reforma Educativa les costó que los movieran de sus centros de 
trabajo, en algunos casos de sur a norte, también manifestaron que no les pagan sus quincenas y sufren 

hostigamientos por parte de personas afines al dirigente Francisco Sinuhé Ramírez; lo cierto es que las 

autoridades educativas rechazan este acoso y afirman que las medidas fueron tomadas con base en sus reglamentos. 
  

ACELERADOS 
Empezaron a “calentar motores” los aspirantes a presidencias municipales; en Huejutla mucho suenan los nombres, 

para posibles candidatos del PRI, el hoy diputado local tricolor, Omar Zerón, también comentan sobre Said 

Fayad Ruiz, del exdiputado federal Darío Badillo y hasta la titular de la Secretaría de Salud, Geraldina García 
Gordillo. 

  
DESORDEN 

Necesario que la Secretaría de Seguridad Pública municipal de Pachuca y la Subsecretaría del Transporte 

implementen acciones en el primer cuadro de la ciudad capital con las unidades del servicio público, ya que 
generan tránsito por hacer base en las áreas de ascenso y descenso, en tanto los elementos de seguridad 

están más preocupados por aplicar infracciones para cumplir con la cuota diaria que les exigen. 
 

(Redacción, página 02) 

El Sol de Hidalgo… 
 

La nueva Cámara de Diputados 
 

. El pasado 23 de agosto, el Consejo General del INE declaró la validez de la elección de diputados de representación 

proporcional (mejor conocidos como "pluris" o "RP") y distribuyó las 200 diputaciones que corresponden por dicho principio 
entre los ocho partidos políticos nacionales que alcanzaron el tres por ciento de la votación válida emitida (solo al Partido del 

Trabajo y el Partido Humanista, que no alcanzaron el umbral y obtuvieron 2.99 por ciento y 2.25 por ciento de la votación, 
respectivamente, no se les asignaron). Tenemos el territorio nacional dividido en 300 distritos electorales federales, y 

compiten candidatas y candidatos por ganar esos espacios, pero los votos, sin importar si ganaron o no uno de esos distritos, 
garantizan una representación proporcional a sus partidos y por eso se asignan otros 200 diputados a partir del número de 



 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 

14 de 20 

1144  

votos que en conjunto recibió cada partido. La asignación de esas diputaciones (RP) fue impugnada por el Partido del Trabajo 

y diversas ciudadanas y ciudadanas ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, quienes arguyeron que no 

era procedente la asignación debido a que no se contaba con los resultados de los 300 distritos de mayoría relativa que sirven 
como base para tal asignación, sino solo de 299. Ello debido a que la elección para la diputación federal del distrito 01 

Aguascalientes fue anulada por la Sala Regional de Monterrey y confirmada por la Sala Superior del Tribunal (para la cual se 
dispondrá una elección extraordinaria en los próximos meses). La impugnación fue resuelta el pasado 28 de agosto y la Sala 

Superior señaló que para la asignación de diputados de RP no debe tomarse en cuenta la votación emitida en 'las elecciones 

extraordinarias, sino solo la correspondiente a la elección ordinaria del 7 de junio. En ese sentido, la asignación realizada por 
el Consejo General es procedente, además de que permitió cumplir con el plazo marcado por la Constitución para el arranque 

de sesiones del Congreso de la Unión, que fue el primero de septiembre. La confirmación de la Sala concluyó la revisión de 
los asuntos relacionados con la elección de diputados federales, con lo cual tenemos los resultados obtenidos por los partidos 

políticos y candidatos independientes en 299 distritos de mayoría relativa, cuya designación ya fue confirmada por el Tribunal, 
además de los 200 diputados de RP. Si bien es cierto que derivado de la elección de Aguascalientes podría haber una 

modificación adicional, tenemos prácticamente el panorama completo pues conocemos la distribución de 499 de las 500 

curules que conforman la Cámara, lo que nos permite tener una noción de la correlación de fuerzas que habrá al interior de la 
misma en los siguientes tres años. En primer lugar se destaca que poco más del 70 por ciento de la Cámara lo concentran 

tres partidos políticos, el PRI, PAN y PRD, mientras que, el 16 corresponde al Partido Verde y Morena, y el 10 por ciento 
restante se distribuye de manera conjunta entre cuatro partidos, Movimiento Ciudadano, Nueva Alianza, Encuentro Social y el 

Partido del Trabajo. Al Partido Revolucionario Institucional le corresponden 203 diputados (48 pluris y 155 de MR), con lo cual 

alcanza poco más del 40 por ciento del total. El segundo partido con mayor presencia es el PAN, con 108 diputados (53 pluris 
y 55 diputados de MR), que representan poco más del 20 por ciento de la Cámara, mientras que la tercera fuerza política es 

el PRD, que obtuvo 55 diputados (27 pluris y 28 de MR) y aglutina el 11 por ciento de la Cámara. A los tres partidos con 
mayor presencia le siguen el Partido Verde con 47 diputados (18 pluris y 29 de MR), MORENA que se erigió como quinta 

fuerza política con 35 diputados (21 pluris y 14 de MR), correspondiente al 7 por ciento de la Cámara, y Movimiento 
Ciudadano con 25 (15 pluris y 10 MR), Nueva Alianza con 11 (10 pluris y 1 de MR), Encuentro Social con 8 (8 pluris y ninguno 

de MR) y el Partido del Trabajo con 6 de MR, a pesar de que perdió el registro. En un sistema democrático como el nuestro, 

el voto emitido por cada uno de los ciudadanos y ciudadanas que acuden a las urnas determina la conformación de órganos 
fundamentales como el Congreso de la Unión. En esta ocasión, el Tribunal confirmó ya los resultados de mayoría y la 

asignación de los diputados por el principio de representación proporcional realizado por el Consejo General del INE con lo 
cual se concluye el proceso electoral federal que inició el año pasado. Es turno de los legisladores elegidos demostrar con su 

actuación que merecen la confianza ciudadana. 

 
(Marco Antonio Baños, Consejero Electoral del INE, página 08A) 

P L A N O   N A C I O N A L 
El Universal-Matan en Egipto a turistas mexicanos: La Secretaria de Relaciones Exteriores (SRE) confirmó la muerte de 
dos nacionales mexicanos cuando fuerzas de seguridad de Egipto atacaron presuntamente por error a un convoy de turistas 

mexicanos que dejó como saldo 12 personas muertas y 10 más resultaron heridas. El presidente Enrique Peña Nieto condenó 

anoche los hechos contra ciudadanos mexicanos y dijo que su gobierno exigió a autoridades de Egipto una investigación de lo 
ocurrido. Producto del enfrentamiento, policías y militares mataron a 12 personas e hirieron a otras 10 cuando dispararon por 

accidente a un convoy turístico en el que viajaban los mexicanos. Autoridades egipcias informaron que una fuerza conjunta 
de policía y Ejército estaba persiguiendo a terroristas en el área desértica occidental de Al Wahat y por error se dirigieron 

contra cuatro vehículos de turistas mexicanos y guías que se encontraban en un área restringida. "El incidente resultó en la 
muerte de 12 personas, así como 10 personas heridas entre mexicanos y egipcios que trabajaban como guías de turistas, que 

fueron trasladados a hospitales para su tratamiento", señalaron. Desde el Ministerio del Interior de Egipto se dio a conocer 

que se formó un equipo de inspección para aclarar lo sucedido y averiguar por qué el convoy de turistas se encontraba en esa 
área restringida. Por medio de su cuenta de Twitter, el presidente Enrique Peña informó que desde ayer el embajador de 

México en Egipto, Jorge Álvarez Fuentes, se encontraba apoyando a los heridos hospitalizados. El Jefe del Ejecutivo confirmó 
que dio instrucciones a la Cancillería para que se incremente el personal diplomático en aquel país y para auxiliar a las 

víctimas o familiares. En un primer mensaje el mandatario informó de la agresión a los mexicanos. "En un trágico incidente en 

Egipto, turistas mexicanos fueron atacados. Lamento profundamente que connacionales hayan perdido la vida". Desde la 
misma cuenta @EPN, el presidente abundó segundos más tarde: "México condena estos hechos en contra de nuestros 

ciudadanos y ha exigido al gobierno de Egipto una exhaustiva investigación de lo ocurrido"; y que se brindaba apoyo a través 
del personal diplomático. "El embajador de México en Egipto se encuentra apoyando a los heridos hospitalizados". Al 

respecto, la Secretaria informó que las circunstancias de los hechos no eran claras, pero detalló que un grupo de turistas, 
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entre los cuales se encuentra un número indeterminado de nacionales mexicanos, fue atacado en el desierto al suroeste de 

ese pais. Dijo que hasta el momento, lamentablemente, se tiene confirmado el fallecimiento de dos personas de origen 

mexicano producto del incidente. "La SRE se encuentra en proceso de identificar y confirmar los nombres de los acaecidos", 
mencionó a través de un comunicado. Más tarde, la canciller Claudia Ruiz Massieu, por la misma vía, en redes sociales, puso 

a disposición un par de números telefónicos: +5215538516324 y +5201093269490 para obtener información de mexicanos 
que viajen o vivan en aquel país. La Cancillería informó que el embajador de México en Egipto, Jorge Álvarez Fuentes, y 

personal consular, se encontraban en el Hospital Dar-el-Fouad, ubicado en un suburbio al oeste de El Cairo, atendiendo a los 

nacionales. La dependencia, a través de un comunicado, informó que el embajador Álvarez Fuentes brindó atención 
personalmente a cinco de los mexicanos internados en el hospital, que se encuentran en estado de salud estable. 

Entrevistado por EL UNIVERSAL vía telefónica, el embajador Jorge Alvarez comentó que todavía no hay una cifra de los 
mexicanos afectados por este accidente y que no darían ningún número de lesionados hasta no tener certeza de lo ocurrido 

en el viaje. Puntualizó que se trata de un grupo de turistas que se encontraban en Egipto, y que en estos momentos la 
embajada a su cargo estaba realizando las labores de contacto con los familiares de los viajeros en México. La Cancillería 

informó que su titular Claudia Ruiz Massieu se mantenía en comunicación con el embajador, a quien le exigió una 

investigación a fondo y explicación de los hechos, asi como solicitar el apoyo de las autoridades egipcias para los mexicanos 
que están siendo transportados a El Cairo. También instruyó que la embajadora Reyna Torres, directora general de Protección 

de los Mexicanos en el Exterior de la SRE, viajara al lugar; además de ordenar a personal de embajadas aledañas apoyar en 
la atención a las víctimas y familiares. El domingo por la mañana, el Estado Islámico (El) anunció en redes sociales de su 

presencia en el desierto occidental y de ataques a varios puestos militares egipcios en la zona. La agencia INC, que difunde 

noticias sobre Medio Oriente, dio a conocer una serie de fotografías que la filial del El tomó sobre la supuesta refriega en el 
lugar. Los ataques entre militares y terroristas no son nuevos. En julio del año pasado murieron 21 soldados egipcios durante 

un ataque en el Oasis Farafra, y en agosto fueron abatidos cinco soldados en el Oasis Siwa. Según el portavoz del Ministerio 
de Turismo, Said Rasha Aezzaaza, el convoy donde viajaban los mexicanos no tenía los permisos necesarios ni las licencias 

para realizar el viaje. Agregó que se creó un grupo de operaciones en el más alto nivel para dar seguimiento al desafortunado 
incidente. El ministro de Turismo del gobierno provisional, Khaled Rami, expresó su pésame por las víctimas y dijo que se 

dará apoyo y asistencia a los afectados. La agencia que organizó dicho viaje dijo al diario español El Mundo que la mayoría de 

los turistas procedían de Chile y que antes de llegar a su hotel, cerca del Oasis de Bahyera, bajaron de las camionetas y se 
sentaron a cenar. Fue ahí cuando naves del Ejército abrieron fuego, dijo un empleado de la compañía. La empresa negó que 

se tratara de una zona restringida a civiles, "es un viaje habitual". (Ruth Rodríguez, primera plana) 

La Jornada-Fuerzas egipcias atacan a turistas de México; mueren 2: La Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) 
informó anoche que un grupo de turistas, entre los que se encuentran varios mexicanos, fue atacado ayer por la tarde en el 

desierto, al sudoeste de Egipto, en un incidente grave, cuyas circunstancias todavía no son aclaradas. Dos connacionales 
fallecieron en esa agresión y cinco se encuentran hospitalizados, destacó la cancillería. Después de las 21 horas, el presidente 

Enrique Peña Nieto publicó en Twitter: México condena estos hechos en contra de nuestros ciudadanos y ha exigido al 

gobierno de Egipto una exhaustiva investigación de lo ocurrido. Minutos antes, en otro tuit el titular del Ejecutivo señaló: En 
un trágico incidente en Egipto, turistas mexicanos fueron atacados. Lamento profundamente que connacionales hayan 

perdido la vida. En otro mensaje, Peña Nieto apuntó: El embajador de México en Egipto se encuentra apoyando a los heridos 
hospitalizados. He indicado a la SRE incremente nuestro personal diplomático en aquél país, para auxiliar a las víctimas y a 

sus familiares. La titular de la SRE, Claudia Ruiz Massieu, confirmó, minutos después del mensaje del presidente, el 
fallecimiento de dos mexicanos. Estamos verificando las identidades de otras posibles víctimas. En tanto, la oficina de prensa 

de la cancillería manifestó que no podemos dar a conocer nombres por respeto a las familias y a las víctimas. La SRE destacó 

que el embajador de México en Egipto, Jorge Álvarez Fuentes, y personal de la representación se encontraban anoche en el 
hospital Dar-el-Fouad, ubicado en un suburbio al oeste de El Cairo, atendiendo a los nacionales afectados. El embajador 

Álvarez Fuentes, se señaló, se ha entrevistado personalmente con cinco de los mexicanos internados en el hospital que se 
encuentran en estado de salud estable. Fallecimientos. De igual forma, se indicó, hasta el momento lamentablemente se 

tiene confirmado el fallecimiento de dos nacionales mexicanos producto de este incidente. La cancillería se encuentra en 

proceso de identificar y confirmar los nombres de las personas. El comunicado de la cancillería refirió que la canciller Ruiz 
Massieu está en contacto con el embajador de México en El Cairo y giró instrucciones para enviar de inmediato a Egipto a la 

embajadora Reyna Torres, directora general de Protección de los Mexicanos en Exterior de la SRE, así como personal de 
embajadas aledañas para apoyar la tarea de atención a los nacionales y sus familias. Igualmente, se informó que la canciller 

ha estado en comunicación con el embajador de Egipto en México y le exigió una investigación a fondo y explicación de los 
hechos, así como el apoyo de las autoridades egipcias a los nacionales mexicanos que están siendo transportados a El Cairo. 

La oficina de comunicación social indicó que la embajada de México en Egipto y la SRE permanecen en alerta para conocer la 

situación de otros mexicanos afectados. Por otra parte, información de la BBC de Londres señaló que el gobierno egipcio 
afirmó que las fuerzas estatales estaban en la zona desarrollando una operación de seguridad que se encuentra en alerta 
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debido al incremento de actividad insurgente. Añade que una fuerza conjunta de la policía y el ejército que perseguía 

elementos terroristas en la zona de oasis del desierto occidental esta noche, accidentalmente se encontró con cuatro 

vehículos que pertenecían al grupo de turistas mexicanos. Asimismo, la BBC reportó que la declaración del gobierno egipcio 
refirió que los autos habían entrado en una zona restringida y que después de abrir fuego descubrieron que los vehículos eran 

de civiles y turistas. (Redacción, primera plana)  

Excélsior-EPN conmemora 168 aniversario de la gesta de los Niños Héroes: La Gesta Heroica del Castillo de 
Chapultepec fue recordada ayer por el presidente Enrique Peña Nieto, a 168 años de distancia. Una fecha que simboliza la 

resistencia de los mexicanos. Luego del tradicional pase de lista para recordar a los niños héroes, en el Altar a la Patria, el 
mandatario depositó una ofrenda floral y montó guardia de honor al pie de donde descansan los restos de los niños héroes 

del Colegio Militar. Estuvo acompañado por el pleno de su gabinete, así como por los presidentes de la mesa directiva del 
Senado, Roberto Gil Zuarth y de la Cámara de Diputados, Jesús Zambrano. También asistió el ministro Fernando Franco 

González Salas, en representación del presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Luis María Aguilar. La 

Bandera a media asta y, en cada una de las columnas, los nombres de los cadetes que perdieron la vida en 1847 en la 
defensa de México frente a las tropas estadunidenses. Durante la ceremonia, Peña Nieto entregó espadines a jóvenes cadetes 

como símbolo de distinción, responsabilidad y compromiso para el ejercicio del mando. Además, presenció una salva de honor 
y escuchó la Marcha del Colegio Militar entonada por la banda de esta institución. Al término del evento, el Presidente de la 

República se acercó a la valla de seguridad donde se encontraban visitantes al Bosque de Chapultepec, con quienes platicó y 

se tomó fotografías. Ejemplo nacional El orador en la ceremonia fue el cadete Carlos Terrones Mendoza, quien se refirió a 
lo ocurrido el 13 de septiembre de 1847 en las faldas del Castillo de Chapultepec y convocó a seguir el ejemplo de los héroes 

militares. Agregó que las Fuerzas Armadas no son ajenas a los avances tecnológicos y los modelos de enseñanza, “por lo que, 
en congruencia con la Reforma Educativa, los planteles militares se mantienen en una permanente modernización”. (Enrique 

Sánchez, primera plana) 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-El asalto a la razón… 

 

DF: opera o no el crimen organizado 
 

Con el deplorable tufo a prostitución y drogas en el multihomicidio en la Narvarte, el Gobierno del DF ha tenido que 
reconocer, otra vez, lo que sería ridículo negar, aunque se antoje contradictorio: la capital del país es territorio de 

narcomenudeo, pero no es enclave del crimen organizado. Y es que el tráfico y la compraventa de narcóticos y 

estupefacientes es distinto a que una entidad de la República o, en este caso, alguna de las 16 delegaciones, sea centro de 
operaciones de bandas o capos de relevancia. Se desconoce si en el DF hay plantíos de amapola o mariguana; laboratorios 

para la producción de metanfetaminas u otras drogas; existencia de bodegas o almacenes de distribución; estructuras 
financieras que los narcotraficantes requieren; actividades económicas secuestradas o desplazadas por los criminales; osi hay 

empresarios, ciudadanos o servidores públicos que formen parte de una organización de tal naturaleza, como sucede en 

Tamaulipas, Jalisco, Guerrero, Sinaloa o Michoacán. Por algo la de México, pese a todo, sigue siendo una de las ciudades más 
seguras… 

 
(Carlos Marín, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

 
 

Que las autoridades de la Catedral Metropolitana le han solicitado durante varios años al gobierno federal no colocar la 
pólvora que se quema en los festejos del 15 de septiembre en la parte posterior del edifico, debido al peligro potencial que 

representa. Tal vez por eso anunció que el templo permanecerá cerrado martes y miércoles. 

 
Que a la ceremonia del Grito de Independencia en Palacio Nacional no tendrán acceso los medios, para cuyos representantes 

habrá dos templetes en la parte baja del balcón central. 
 

Que el tema de seguridad “quedó suelto” en el Senado. No se designa todavía presidente para la Comisión de Justicia que 
dejó vacante el panista Roberto Gil, y su correligionario presidente de la Comisión de Defensa Nacional, Fernando Yunes, 

sigue convaleciendo de la neumonía que lo mandó varias semanas al hospital, en estado muy delicado. Aunque varios 

panistas ya se apuntaron a la comisión que dejó Gil, una mujer puede dar la sorpresa. 
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Que la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, encabezada por el priista César Camacho, está convocada 

a definir este lunes la integración y los alcances de la anunciada Comisión Ayotzinapa, así como el listado de los secretarios 

que deberán comparecer para la glosa del tercer Informe de gobierno de Enrique Peña Nieto… Y esto después del candente 
arranque de los debates entre los bloques de PRI-PVEM y las fuerzas opositoras en el pleno. 

 
Que el secretario de Turismo, Enrique de la Madrid, viajó a Medellín, Colombia, para participar en la asamblea de la 

Organización Mundial del ramo. En su primer día se reunió con el secretario general de la OMT, Taleb Rifai, así como con el 

titular de la Unidad de Turismo de Francia, Michel Durrieu; con el ministro de Turismo de Cuba, Manuel Marrero, y con su 
homóloga española, Isabel Borrego. 

 
Que el PRD en el DF, de la mano del líder de la corriente Vanguardia Progresista, Héctor Serrano, fortalecerá su alianza con 

PT, Panal y Humanista, sumando a los representantes del PAN, el PRI y el PVEM en la Asamblea Legislativa. La cereza del 
bloque con que Morena perderá su mayoría será un cuarteto de diputados del Partido Encuentro Social. ¡Ouch! 

 

(Redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 

 

Populismos 
 

Este 12 de septiembre Jeremy Corbyn fue electo líder del Partido Laborista británico. Su triunfo sorprendió ya que su nombre 
fue introducido a la lista oficial de candidatos de último momento y solamente con el propósito de ampliar el debate. Desde 

hace años Corbyn ha sido uno de los líderes de la izquierda radical británica. Se opuso al “nuevo laborismo” con el que Tony 
Blair rompió con el marxismo. Aun hoy Corbyn propone la renacionalización de las industrias británicas, la reapertura de las 

minas de carbón cerradas por pérdidas y contaminación, la prohibición de la fractura hidráulica, el aumento del gasto público 

sin importar el déficit, el desarme nuclear unilateral del Reino Unido y su salida de la OTAN. En público Corbyn ha llamado 
“amigas” a las organizaciones terroristas Hamas y Hizbolá. Como los conservadores radicales, considera la posibilidad de 

sacar al Reino Unido de la Unión Europea. El primer ministro conservador británico David Cameron no tiene que convocar a 
elecciones hasta el 2020. Corbyn tiene en este momento 66 años por lo que podría tener 71 en los próximos comicios 

nacionales. Sólo por eso las posibilidades de que llegue a ser primer ministro se ven reducidas. El ascenso de Corbyn, sin 

embargo, es un ejemplo de cómo en estos tiempos de crisis los políticos más radicales tienen mayores posibilidades de 
triunfos. Las más recientes encuestas de opinión (IFOP agosto y septiembre 2015) muestran que Marine Le Pen del 

derechista Frente Nacional ganaría hoy la primera ronda en unas elecciones presidenciales y vencería al socialista François 
Hollande en la segunda vuelta. La elección presidencial no tendrá lugar sino hasta 2017, pero el que Le Pen sea una de las 

principales contendientes muestra en Francia la radicalización que se ve en el Reino Unido. El ascenso de Syriza y Alexis 

Tsipras en Grecia es síntoma de la misma tendencia, aunque Tsipras se vio obligado a moderar sus posiciones una vez que 
asumió responsabilidades de gobierno, lo cual no es inusitado. Otros ejemplos de los avances del populismo los vemos en 

España, con Podemos de Pablo Iglesias; en los Estados Unidos, con Donald Trump; y en Iraq, Siria y otros países con el 
Ejército Islámico, que promete a los musulmanes que pueden convertirse una vez más en la fuerza dominante del mundo si 

se unen y respetan los dogmas de su religión. Los populistas de derecha e izquierda ofrecen soluciones fáciles a problemas 
complejos. Un pase de varita mágica es suficiente para acabar con los males de un país. Basta con cerrar las fronteras a 

mercancías o inmigrantes, o subir el gasto público y nacionalizar las industrias. Los populistas necesitan también villanos a 

quién culpar de los problemas: los banqueros, los ricos, los inmigrantes, la mafia del poder, los judíos. El presidente Enrique 
Peña Nieto tiene razón cuando afirma que “la sombra del populismo y la demagogia amenaza a las sociedades democráticas 

del mundo”. Pero sus partidos, el PRI y el PVEM, no han sido ajenos al populismo. Tan populistas fueron los panistas cuando 
sostuvieron que bastaba con expulsar al PRI de Los Pinos para tener un país próspero y honesto como los priistas que dijeron 

que sólo ellos sabían gobernar o los verdes que propusieron la pena de muerte como solución a los problemas de violencia 

del país. El populismo suele triunfar en tiempos de incertidumbre económica y política. Así ocurrió con Benito Mussolini en la 
Italia de 1922, con Adolf Hitler en la Alemania de 1933 y con Hugo Chávez en la Venezuela de 1999. Hoy puede ocurrir lo 

mismo en muchos países que se precian de sus libertades. 
SECRETARÍA DE CULTURA 

No veo ninguna necesidad de tener una Secretaría de Cultura. Las verdaderas expresiones culturales no requieren subsidios o 
el sello de aprobación de una burocracia. Crear una Secretaría de Cultura en el momento en que se recortan otros gastos es, 

por otra parte, una irresponsabilidad. 

 
(Sergio Sarmiento, página 17) 
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Excélsior-Juegos de poder… 

 

Otra sobreventa más del gobierno 
 

Si algo ha caracterizado a la Secretaría de Hacienda este sexenio es la sobreventa. Es como vendedor de coches usados: 
exagera las cualidades de sus productos. Una y otra vez lo hemos atestiguado. Por ejemplo, cómo se ha equivocado en sus 

pronósticos de crecimiento económico cada año. O en el uso alegre de la cifra de la deuda pública en lugar de la más correcta 

que es la de los Requerimientos Financieros del Sector Público (RFSP). Su última sobreventa ha sido el famoso Presupuesto 
Base Cero que ha presumido a lo largo de este año. Dijo que para 2016 presupuestaría desde cero revisando, con lupa, todos 

los gastos públicos. El resultado ha sido, una vez más, decepcionante. Si así lo hubiera hecho, hubiera encontrado mucho 
más grasita que recortar. Sólo encontró ahorros de 1.9% entre el presupuesto de 2016 y el de 2015: 92 mil millones de pesos 

en un presupuesto total de 4.7 billones de pesos. Lo que está ahogando al sector público no es sólo la caída en el precio y 
producción del petróleo, sino la creciente deuda. De 2008 para acá, el gobierno se ha endeudado no sólo en pesos, sino en 

divisas extranjeras. La deuda exterior se ha más que duplicado como proporción del Producto Interno Bruto (PIB) durante 

estos años. Y, ahora, con la depreciación de la moneda nacional, hay que pagar más pesos para los intereses y el capital de 
la deuda externa. Esto explica, en buena medida, por qué el gasto no programable crecerá 12.2% entre 2016 y 2015: un 

incremento de 128 mil millones de pesos. Entonces, para bajar en 1.9% el gasto total, el gobierno tuvo que recortar en 5.5% 
el gasto programable. Ahí sí metieron la tijera con un recorte de 221 mil millones de pesos. El mayor ajuste lo tendrán los 

llamados ramos administrativos: un 9.9% real menor que el aprobado en 2015. Pero me parece que otra vez sobrevendieron 

con lo de la base cero. Doy un ejemplo. De acuerdo con un estudio de María Amparo Casar, “del año 2000 al 2011, el 
presupuesto del Poder Legislativo creció de 4,382 millones de pesos constantes (base 2003) a 6,595 millones de pesos, esto 

es, un crecimiento real de 50.5%. Este aumento significa que el Poder Legislativo, aunque tiene las mismas funciones y el 
mismo número de legisladores, cada vez cuesta más”. Uno hubiera esperando, entonces, que en el Presupuesto 2016 le 

recortaran a las dos Cámaras su gasto tomando en cuenta que siguen haciendo lo mismo. Pues no. La base cero no llegó ahí. 
De acuerdo con la propuesta de Hacienda para 2016, la Cámara de Diputados recibirá prácticamente lo mismo que en 2015 

(7,559 millones de pesos) y el Senado aumentará su gasto en 6.7% con respecto de 2015 (de 4,143 millones a 4,422 

millones de pesos en 2016). Conforme pasen los días y analicemos más detalles del Presupuesto 2016, supongo que 
encontraremos más rubros donde el gobierno no se atrevió a recortar a pesar de que había grandes oportunidades de 

hacerlo. ¿Por qué? Por cuestiones políticas. El Presupuesto es, quizá, el documento más político que existe. Ahí se puede 
observar quién va ganando poder y quién perdiendo. No sólo dentro del Ejecutivo, sino entre los demás Poderes. En el caso 

del incremento al gasto legislativo para 2016, el Ejecutivo no quiso pelearse con el Congreso. Al revés, quieren apapacharlos 

sin tocarlos con la tijera. En el paquete económico del gobierno hay otros ejemplos de sobreventa. Hacienda presume que 
uno de los objetivos del paquete es “contener el crecimiento de la deuda” reduciendo el déficit público en el que se ha 

incurrido desde la crisis económica de 2009. Aquí la palabra clave es “contener”, lo cual medio esconde que el endeudamiento 
continuará. Medido en RFSP, el gobierno adicionará otros 3.5 puntos más de deuda como proporción del PIB. Si tomamos en 

cuenta que los primeros tres años del sexenio se endeudaron alrededor de siete puntos del PIB (medidos en RFSP), 

terminando el cuarto año le habrán metido más de diez puntos de deuda como proporción del PIB. Y me pregunto si dentro 
de los 3.5 adicionales de 2016 están incluidos los bonos que anunció el Presidente para mejorar la infraestructura de las 

escuelas públicas que, según Peña, sumarán otros 50 mil millones de pesos. Más sobreventa: según Hacienda, el año que 
entra la economía mexicana crecerá entre un 2.6 y un 3.6% y el tipo de cambio nominal promedio será de 15.9 pesos por 

dólar. Yo creo que ni la economía crecerá tanto ni el peso regresará a esos niveles con respecto al dólar. Y estoy dispuesto, 
como en años pasados, a apostarlo. 

 

(Leo Zuckermann, página web) 

El Universal-Bajo Reserva… 

 
¿Y los diputados, se apretarán el cinturón? 
El balón de la austeridad está en la cancha del PAN, el PRD, PVEM, Panal y PES, pues bancadas como la del PRI, que encabeza 

César Camacho, la de Movimiento Ciudadano, que dirige Clemente Castañeda y la de Morena, bajo el mando de Rocío Nahle, han 
hecho pronunciamientos y compromisos concretos de renunciar a algunos privilegios y servicios con el fin de reducir el gasto. Sin 

embargo, los demás partidos no han dicho nada al respecto, o al menos no con la contundencia necesaria. Nos dicen que en los 
siguientes días, los coordinadores parlamentarios analizarán y debatirán si llevan a cabo recortes a su presupuesto para 2016 

además de que buscarán exigirle al Ejecutivo apretarse más el cinturón, pues en gasto administrativo todavía hay mucho que 
recortar. ¿Irán los diputados por quitarse sus bonos, viajes, pagos extra sin comprobación y demás canonjías que hacen que 

pertenecer a la Cámara de Diputados sea algo así como pegarle a un premio de la Lotería Nacional? 
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Fuerzas Armadas e inteligencia 

Un cambio interesante para las Fuerzas Armadas llegará con la nueva Legislatura: la Secretaría de la Defensa Nacional a 

cargo del general Salvador Cienfuegos, y la Secretaría de Marina, al frente de la cual está Vidal Francisco Soberón, buscan 
impulsar la creación de leyes e instrumentos jurídicos que fortalezcan el sustento legal, así como las capacidades legítimas de 

las autoridades federales civiles y militares en actividades de inteligencia, algo que se prevé tiene fuertes posibilidades de 
darse, especialmente para enfrentar al crimen organizado y evitar escapes como el de Joaquín El Chapo Guzmán, nos 

comentan. 

 
Robles dará el Grito en Dolores 

Dos menciones especiales se lleva la secretaría de Desarrollo Agrario Territorial y Urbano, Rosario Robles Berlanga. La 
primera luego de que doña Rosario acudió a Sonora para acompañar a la gobernadora esa entidad, Claudia Pavlovich, en su 

primer mensaje como titular del Ejecutivo estatal. Robles acudió como la representante del presidente Enrique Peña Nieto, lo 
que a decir de sus cercanos destaca la confianza que el mandatario le dispensa a la secretaria. La segunda es que mañana 

dará el Grito de Independencia en Dolores, Hidalgo y con ello se gana un lugar en la historia del país pues será la primera 

mujer en encabezar esta ceremonia. 
  

Piden acción contra pobreza y desigualdad 
Hoy, como resultado de un proceso de articulación que incluye líderes empresariales, académicos con diferentes posiciones, 

directivos de redes de la sociedad civil y un amplio conjunto de organizaciones civiles que trabajan en el tema de la pobreza, 

darán a conocer propuestas que se centran en exigir nuevas políticas económicas y sociales para hacer frente a la 
desigualdad y la pobreza. Entre los firmantes de este grupo plural están Julia Carabias, Edna Jaime, José Woldenberg, Luis 

Rubio, Enrique Cárdenas, Rolando Cordera, Alberto Núñez Esteva, Enrique Provencio, Lucila Servitje, Mario Luis Fuentes, 
Jesús Cantú, Tiaré Scanda, Alejandra Cullen, Viridiana Ríos, Adolfo Sánchez Rebolledo, Raúl Trejo Delarbre, Ricardo Becerra, 

Francisco Landero y Rogelio Gómez Hermosillo. 
 

(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 
 

TAL VEZ no habrá fiesta en Palacio Nacional, pero ya hubo noche mexicana en Ixtapan de la Sal. 

 
SEGÚN testimonios de residentes del club de golf Gran Reserva, donde tiene su casa Enrique Peña Nieto, este fin de semana 

hubo gran fiesta a la que acudió un importante número de funcionarios, aunque no queda claro si estaba el Presidente. 
 

DE ACUERDO con lo que se cuenta, elementos del Estado Mayor Presidencial tomaron desde la primera hora del sábado el 

control del fraccionamiento y comenzaron a aplicar un protocolo de seguridad. 
 

ESTO hizo que hasta a los propios vecinos del mandatario fueran sometidos a una minuciosa revisión cada vez que entraban 
o salían. Y esto, por supuesto, no los tenía nada contentos. 

  
EN ESTOS tiempos de austeridad, sería bueno saber quién pagó la fiestecita. 

  

ABIERTA ya la discusión sobre el Presupuesto 2016, hoy alzará la voz la sociedad civil a través de la Acción Ciudadana frente 
la Pobreza. 

  
EL ORGANISMO, de la mano de una docena de instituciones más, presentará una propuesta con diversas acciones 

concretas a tomar en cuenta tanto por los legisladores, como por la Secretaría de Hacienda. 

  
ENTRE sus planteamientos está la disminución del gasto en los partidos, la eliminación de programas que concentran más 

recursos entre los sectores de más ingresos y, por supuesto, aumentar el salario mínimo. 
  

RESULTA INTERESANTE que en el abanico ideológico de quienes integraron este esfuerzo lo mismo está el Instituto de 
Estudios para la Transición Democrática que la Fundación del Empresariado Mexicano o el Centro de Estudios Ecuménicos, 

entre muchos otros organismos civiles. 

  
CON EL pleito que traen, Roberto Borge y Carlos Joaquín fácilmente podrían protagonizar un anuncio para Comex. 
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ALLÁ en Quintana Roo para nadie es secreto que el gobernador no puede ver ni en pintura al subsecretario federal de 

Turismo. Y éste, a su vez, cada que le hablan de que el mandatario no lo quiere, se pone de mil colores. 
  

ANTE ESTA colorida situación, hay quienes afirman que Carlos Joaquín ya está pensando en mutar del tricolor al blanquiazul 
ante el evidente bloqueo que hay en su tierra para impedirle que se convierta en el candidato del PRI a la gubernatura. 

  

EL NOMBRAMIENTO de Ernesto “el Pato” de Lucas como secretario de Educación en Sonora provocó expresiones de 
incredulidad y sorpresa hasta entre los priistas. 

  
Y ES QUE a lo mejor la gobernadora Claudia Pavlovich no lo sabe, pero su flamante colaborador dejó de manera abrupta-y 

muy poco clara-la titularidad de Proméxico, apenas cinco meses después de que lo nombró Enrique Peña Nieto. 
  

A VER si en esta nueva encomienda, De Lucas alcanza a llegar, aunque sea, a las posadas. 

 
(Redacción, página 10) 

Milenio                                                                                   Criterio 
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